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XV LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 91 DELL'11/06/2020 

 

MARQUIS Pierluigi (Presidente) (presente) 

BAROCCO Giovanni (Vicepresidente) (presente) 

LAVEVAZ Erik (Segretario) (presente) 

AGGRAVI Stefano  (presente) 

COGNETTA Roberto  (presente) 

DAUDRY Jean-Claude (presente) 

MOSSA Luciano  (collegato via Zoom) 

 

RIUNIONE CONGIUNTA ALLA V COMMISSIONE CONSILIARE 

PERMANENTE 

(MORELLI, SAMMARITANI (collegato via zoom), LAVEVAZ, NOGARA, MANFRIN, 

RUSSO E PEINETTI (collegato via zoom)) 

 

 Partecipano il Presidente del Consiglio regionale Emily RINI e i Consiglieri BERTIN 

(collegato via zoom), DISTORT, FERRERO (collegato via zoom), GERANDIN, 

LUBOZ, LUCIANAZ, MINELLI, NASSO, PULZ, RESTANO, SPELGATTI, 

TRIONE e VESAN (collegato via zoom). 

 

Assistono alla riunione Christine PERRIN, Segretario Generale del Consiglio 

regionale e Laura COLANTUONO, funzionario della Struttura Affari legislativi del 

Consiglio regionale. Fungono da Segretari Monica BAUDIN e Paolo NORBIATO 

(collegato via zoom). 

 

La riunione è aperta alle ore 08:40, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, e tramite collegamento telematico, per l’esame del seguente ordine del 

giorno: 

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore alle Finanze Attività produttive e 

Artigianato) 

 

1) Disegno di legge n. 60, presentato in data 9 giugno 2020, concernente: 

"Assestamento al bilancio di previsione della Regione autonoma Valle 

d’Aosta/Vallée d’Aoste per l’anno 2020 e misure urgenti per contrastare gli effetti 

dell’emergenza epidemiologica da COVID-19". PROSEGUIMENTO 

ILLUSTRAZIONE DA PARTE DEL PRESIDENTE DELLA REGIONE E 

DEGLI ASSESSORI. 
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*** 

Si precisa che, al termine dell'illustrazione del disegno di legge n. 60, la Commissione 

proseguirà i lavori per l'esame dei seguenti oggetti iscritti all'ordine del giorno: 

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore alle Finanze Attività produttive e 

Artigianato) 

 

2) Disegno di legge n. 57, presentato in data 19 maggio 2020, concernente: 

"Approvazione del rendiconto generale della Regione autonoma Valle 

d’Aosta/Vallee d’Aoste per l’esercizio finanziario 2019". PROSEGUIMENTO 

ILLUSTRAZIONE DA PARTE DEL PRESIDENTE DELLA REGIONE E 

DEGLI ASSESSORI. 
 

3) Disegno di legge n. 58, presentato in data 19 maggio 2020, concernente: 

"Riconoscimento dei debiti fuori bilancio della Regione.". PROSEGUIMENTO 

ILLUSTRAZIONE DA PARTE DEL PRESIDENTE DELLA REGIONE E 

DEGLI ASSESSORI. 
 

4) Approvazione dei verbali sommari e integrali del 15 aprile 2020, del 22 aprile 

2020, del 23 aprile 2020, del 24 aprile 2020, del 27 aprile 2020, dell'11 maggio 

2020, del 15 maggio 2020, del 18 maggio 2020, del 19 maggio 2020 e del 22 

maggio 2020. 

 

*     *     * 

 Il Presidente MARQUIS e la Vicepresidente MORELLI, constatata la validità della 

riunione, dichiarano aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del 

giorno, come da lettera prot. n. 2507 in data 10 giugno 2020. Si procede alla registrazione 

digitale degli interventi. 

 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 60, PRESENTATO IN DATA 9 GIUGNO 2020, 

CONCERNENTE: "ASSESTAMENTO AL BILANCIO DI PREVISIONE DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE PER L’ANNO 

2020 E MISURE URGENTI PER CONTRASTARE GLI EFFETTI 

DELL’EMERGENZA EPIDEMIOLOGICA DA COVID-19".  

PROSEGUIMENTO ILLUSTRAZIONE DA PARTE DEL PRESIDENTE DELLA 

REGIONE E DEGLI ASSESSORI. 
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*     *     * 

Il Presidente della Regione, Renzo TESTOLIN, l'Assessore agli affari europei, politiche 

del lavoro, inclusione sociale e trasporti, Luigi BERTSCHY, l'Assessore all'ambiente, 

risorse naturali e Corpo forestale, Albert CHATRIAN, l'Assessore all'istruzione, università, 

ricerca e politiche giovanili, Chantal CERTAN, e l'Assessore alla sanità, salute e politiche 

sociali, Mauro BACCEGA, si collegano alla riunione in videoconferenza alle ore 08.40. 
*     *     * 

 

Il Presidente MARQUIS, nel comunicare che sono state inoltrate a tutti i 

Consiglieri le risposte fatte pervenire da parte del Governo regionale alle precisazioni di 

carattere generale richieste nel corso della riunione tenutasi nella mattina di ieri, dà l'avvio 

alla ripresa del confronto sul provvedimento in oggetto. 

 

La Consigliera PULZ evidenzia gli interventi insufficienti a sostegno del settore 

della cultura valdostana e un forte squilibrio degli investimenti sulla scuola rispetto ad altri 

ambiti. 

Chiede chiarimenti sull'importante stanziamento previsto a favore degli asili nido e 

alle valutazioni svolte riguardo al potenziamento dell'organico nelle scuole, in particolare, 

della primaria. 

Esprime perplessità sui finanziamenti per l'edilizia scolastica senza che si sia 

prioritariamente svolta una ricognizione precisa e rigorosa degli immobili in disponibilità 

della Regione e sulla scelta di optare per l'utilizzo di moduli prefabbricati.  

Per quanto riguarda l’edilizia pubblica, ritiene opportuno che venga rivolta una 

maggiore attenzione all’edilizia green, maggiormente orientata al rispetto dell’ambiente, e 

che venga garantito il mantenimento dei livelli occupazionali e delle garanzie contrattuali 

dei lavoratori del settore.  

Invita, nell'ambito dei finanziamenti previsti per gli impianti a fune, a indirizzare gli 

stessi al mantenimento degli impianti già esistenti e a evitare di procedere a investimenti su 

nuovi impianti.  

Ritiene necessario sopprimere l'articolo 66 affinché non vi sia una proroga 

dell'autorizzazione del vincolo idrogeologico delle discariche private, in particolare, di 

quella di Pompiod per la quale rileva che vi sono dei procedimenti giudiziari in atto. 

 

Il Presidente TESTOLIN fa presente che per quanto riguarda il settore della cultura, 

molti interventi sono finanziati da sostegni già programmati all’interno del bilancio di 

previsione, che seguono le normali procedure di finanziamento.  

Sottolinea che l'attenzione del Governo regionale ai temi ambientali è molto alta, 

tant’è vero che sono stati sostenuti anche degli interventi a livello di investimento legati 

all’efficientamento energetico degli edifici, che vanno nella direzione di consolidare le 

indicazioni già previste all’interno del DEFR rispetto a un potenziamento di questo settore.  
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Osserva che la celerità di messa in campo delle iniziative previste dal 

provvedimento in esame permetterà di garantire la sostenibilità economica delle aziende 

affinché possano continuare a mantenere i livelli occupazionali.  

 

L'Assessore CERTAN Chantal fornisce i chiarimenti richiesti anche ai quesiti posti 

nella mattinata di ieri dalla Consigliera Minelli, in particolare, con riferimento allo 

stanziamento di risorse previsto all'articolo 24, comma 2, del disegno di legge per il 

potenziamento dell'organico delle scuole, precisando che il comma in questione permette 

di derogare ai vigenti criteri di definizione dell’organico di fatto per l’anno 2020/2021 per 

agevolare l’attuazione delle misure derivanti dall’emergenza sanitaria e per la ripresa della 

scuola a settembre. 

Rende noto che nella scuola primaria e nella scuola dell’infanzia non vi sono 

numeri significativi di classi in aumento e che le istituzioni scolastiche e i sindaci stanno 

svolgendo una ricognizione sul territorio per capire se sia possibile, con le attuali metrature 

delle aule, rispettare il limite richiesto dal Ministero di un metro di distanza fra i banchi, 

mentre per quanto riguarda la Città di Aosta, il Sindaco ha già evidenziato, in una recente 

nota all'assessorato, di non voler rinnovare la convenzione per l’utilizzo delle 11 aule delle 

scuole site in Place Soldats de la Neige e in Piazza San Francesco. 

Fa presente che per quanto concerne le scuole secondarie di primo e di secondo 

grado, la situazione degli interventi deve essere valutata alla luce delle indicazioni che 

verranno date anche dal Ministero sulla ripresa delle attività scolastiche, ma che comunque 

più dell’80% delle classi hanno meno di 20 alunni e le aule sono di dimensioni ampie e che 

quindi sul territorio non dovrebbero presentarsi particolari criticità.  

Fa presente che sono al vaglio le valutazioni in merito all'ipotetica collocazione di 

prefabbricati da adibire ad aule scolastiche nell'area Pépinière Ovest e nell'area dell'ex-

Portineria Cogne di Aosta. 

Riferisce in merito al finanziamento finalizzato al recupero parziale e provvisorio, 

oppure alla completa ricostruzione dell’edificio scolastico di via Torino. 

Riferisce in merito agli interventi di edilizia scolastica dell’Amministrazione 

regionale già programmati, relativi alle scuole secondarie di secondo grado, ai convitti, alle 

palestre rispetto ai quali è stata predisposta una tabella che illustra brevemente. 

 

L'Assessore BACCEGA precisa che per quanto riguarda il finanziamento agli asili 

nido, è stato previsto un trasferimento a favore degli Enti Locali per far fronte ai mancati 

introiti e alle maggiori spese che sono state sostenute dagli enti gestori nel periodo di 

emergenza.  

 

L'Assessore BERTSCHY fa presente che è stato trasmesso un documento alle 

Commissioni per quanto riguarda le richieste di finanziamento presentate dalle società 

degli impianti a fune, che ammontano complessivamente a circa 60 milioni di euro, di cui 

si provvede, con l'attuale proposta di assestamento, a sostenerne circa un terzo. 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

5 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

L'Assessore CHATRIAN fornisce alcuni chiarimenti in ordine all'articolo 66, 

commi 1, 2 e 3 e alle esclusioni delle autorizzazioni al vincolo idrogeologico indicate dallo 

stesso. 

Ritiene accoglibile un emendamento volto ad eliminare le parole "e privata" al 

comma 3 dello stesso articolo. 

 

Il Consigliere COGNETTA chiede quale sia la posizione del Governo regionale in 

ordine alla proposta modificativa presentata dai sindacali CGIL, CISL e UIL relativamente 

all’articolo 13 del disegno di legge, che prevede l’indennità una tantum per i lavoratori 

dell’USL coinvolti nell’emergenza Covid e chiarimenti in merito alla contrattazione 

avvenuta, e con quali sigle sindacali, rispetto alla formulazione di tale articolo.  

Domanda se tra gli immobili che sono messi in vendita - piuttosto che in 

disponibilità per la vendita o per la ristrutturazione - da parte dell'Amministrazione 

regionale (come, ad esempio, il Palazzo Narbonne ad Aosta) sia stata valutata l’ipotesi di 

utilizzarne uno o più di uno da destinare ad aule scolastiche. 

 

Il Presidente TESTOLIN risponde che i tempi eventualmente necessari per poter 

ipotizzare una ristrutturazione di immobili di proprietà regionale non sono compatibili con 

le iniziative che devono essere messe in campo per poter disporre già a settembre delle 

aule scolastiche. 

 

L'Assessore CERTAN Chantal fornisce alcune puntualizzazioni circa le 

ricognizioni svolte sul patrimonio regionale da destinare eventualmente ad aule 

scolastiche. 

 

L'Assessore BACCEGA fa presente che la proposta emendativa presentata dalle 

organizzazioni sindacali CGIL, CISL e UIL è in fase di valutazione da parte della Giunta 

regionale. 

Riferisce in merito al confronto avuto con le 27 sigle sindacali confederali, dei 

sindacati medici e dei sindacati infermieri rispetto alla formulazione dell'articolo 13. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede: 

 il dettaglio degli interventi che verranno finanziati per quanto concerne la 

l.r.6 e la l.r. 8 sugli impianti a fune; 

 chiarimenti in ordine alla riconversione del comprensorio Weissmatten;  

 se oltre al disegno di legge, l'Esecutivo abbia intenzione di mettere in atto 

ulteriori misure attraverso l'adozione di deliberazioni della Giunta regionale;  

 dettagli in merito alla quantificazione dell'importo di 2.850.000 da destinare 

al soccorso sulle piste da sci previsto all'articolo 33;  

 chiarimenti in merito alla misura prevista all'articolo 34 per un importo pari 

a 1,7 milioni di euro a favore della Fondazione Forte di Bard;  



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

6 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 delucidazioni in merito alle modalità di gestione della piattaforma 

informatica per l'erogazione dei voucher per l’acquisto e la trasformazione 

di prodotti locali di cui all'articolo 48, comma 2 e, in particolare, i tempi di 

attivazione della piattaforma stessa; 

 le ragioni del mancato inserimento nel disegno di legge n. 60 di un 

contributo straordinario per i bed and breakfast che era invece presente nella 

prima bozza di legge illustrata alla Commissione il 15 maggio u.s.; 

 precisazioni in merito alla nozione di "impresa commerciale" indicata 

all'articolo 51; 

 quali siano le valutazioni svolte in ordine alla “potenza di fuoco” generata 

dagli interventi previsti al Capo XIII relativo alle misure a sostegno 

dell'occupazione e della formazione professionale e agli obiettivi che 

s'intende raggiungere attraverso tali proposte.  

 se all’interno delle valutazioni fatte sull'articolo 10 sia contemplato 

eventualmente anche il fatto che alcuni di questi stanziamenti possano 

essere utilizzati per la destinazione della Clinica di Saint-Pierre quale 

ospedale Covid dedicato o se si opterà per altri siti sul territorio. 

 

Il Presidente TESTOLIN risponde che il finanziamento alla Fondazione Forte di 

Bard è stato indicato in funzione di una dettagliata rappresentazione svolta da parte del suo 

Presidente. 

 

L'Assessore BERTSCHY riferisce in merito alle valutazioni effettuate dalla 

Commissione finanziamenti in ordine agli interventi a favore degli impianti a fune sulla 

base delle richieste presentate dalle società del settore nell'anno in corso e si impegna a 

trasmettere la relazione del Dirigente della struttura impianti a fune sul lavoro fatto dalla 

Commissione suddetta. 

Spiega che rispetto al comprensorio di Weissmatten si è valutato di prevedere a 

bilancio un finanziamento che potrà essere utilizzato per la riconversione o per la revisione 

dell'attuale impianto che è in scadenza tecnica. 

Precisa che il contributo per spese di soccorso sulle piste da sci è una stima in 

riduzione del monte ore totale che le società hanno segnalato e che non comprende tutti i 

costi che le società hanno sostenuto.  

Fa presente che le risorse di cui all'articolo 51 saranno implementate da quote 

residue di risorse europee, che verranno liberate in corso d'anno. 

Spiega che la definizione "impresa commerciale" è da considerarsi quella prevista 

dal Codice Civile. 

 

Il Presidente TESTOLIN precisa che, dovendo la Giunta regionale operare in 

regime di ordinaria amministrazione, le delibere previste per l’attuazione sono degli atti 

puntuali e finalizzati squisitamente a quelli che sono gli articoli presenti all’interno del 

disegno di legge.  
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L'Assessore BACCEGA riferisce che la Clinica di Saint-Pierre ha sostenuto in 

modo significativo il sistema sanitario valdostano nel periodo di emergenza, avendo 

ospitato pazienti Covid e pazienti lungodegenti, ma che le spese relative a tale intervento 

non sono state conteggiate, in quanto sono compensate dalla riduzione - che è di pari costo 

- relativa ai minori volumi di attività sulle prestazioni che sono ordinariamente 

convenzionate nella struttura. 

Precisa che, al momento, non sono iscritte a bilancio maggiori risorse rispetto a 

eventuali modifiche della convenzione con la Clinica di Saint-Pierre e che ulteriori 

valutazioni in merito che potessero determinare ulteriori costi per l'Amministrazione 

regionale, verranno eventualmente svolte in altri momenti.  

 

L'Assessore CHATRIAN spiega che per quanto riguarda l’articolo 48, al comma 1, 
nelle misure di rilancio a sostegno del commercio dei prodotti agroalimentari regionali di 

qualità si è previsto di comprendere anche i prodotti trasformati. 

Fornisce i chiarimenti richiesti in merito all'attivazione della piattaforma 

informatica per il pagamento dei voucher di cui al comma 2 dello stesso articolo, 

precisando che, per poter dare piena applicazione a tale misura, è necessario che sia 

prioritariamente approvata la legge e comunica che gli uffici, unitamente ai responsabili di 

INVA, si stanno già preparando per la sua pronta attivazione. 

Aggiunge che per quanto concerne i gestori di b&b, all’articolo 42, sono ricompresi 

i soggetti iscritti al Registro delle imprese, mentre occorrerà individuare una soluzione, 

attraverso la condivisione di un emendamento, per coloro che non sono titolari di una 

posizione Inps. 

 

Il Consigliere MANFRIN lamenta il fatto che l'Assessore Certan continui ad 

annunciare la presentazione di emendamenti sul disegno di legge n. 60 depositato in 

Commissione e che quindi i Consiglieri non possano avere un quadro chiaro e definitivo 

del testo su cui lavorare alle proprie proposte. 

 

Il Presidente TESTOLIN osserva che il confronto previsto nelle giornate di ieri e di 

oggi sono utili proprio a migliorare, laddove necessario, sia da parte dei Consiglieri sia da 

parte dell'Esecutivo, il testo depositato. 

 

L'Assessore CERTAN Chantal precisa di avere intenzione di proporre un 

emendamento alla luce delle novità introdotte nello scorso fine settimana dal Decreto 

Scuola approvato dal Parlamento di cui non si potevano conoscere in precedenza né i 

contenuti né gli esiti. 

 

La Consigliera RUSSO chiede: 

 che venga fornito dall'Assessore Certan un prospetto preciso della 

situazione riferita alle singole scuole, pubbliche e private, di ogni ordine e 

grado e delle mense scolastiche; 
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 quale sia la situazione dell’edilizia scolastica nelle scuole private; 

 i tempi entro i quali sarà fruibile il noleggio dei prefabbricati scolastici 

indicati al comma 2 dell’articolo 26.  

 

L'Assessore CERTAN Chantal si impegna a far pervenire il quadro dello stato 

attuale della scuola secondaria di primo e di secondo grado in Valle d'Aosta, ribadendo che 

è ancora in atto una ricognizione da parte delle Unités e dei Comuni rispetto alla situazione 

sul territorio. 

Fa presente che la ricognizione sugli edifici privati e delle scuole private non spetta 

all'Amministrazione regionale né agli enti locali. 

Evidenzia che le risorse messe a disposizione per il Convitto Chabod, per l'Istituto 

San Giuseppe e per il Gervasone vanno anche nella direzione di sostenere tali istituzioni 

rispetto alle mancate entrate dalle rette scolastiche nel periodo di chiusura forzata dei mesi 

scorsi.  

Precisa che le pratiche per il noleggio dei prefabbricati potranno essere avviate 

unicamente a seguito dell'approvazione del disegno di legge da parte del Consiglio 

regionale e che non sono quindi ipotizzabili i tempi della loro consegna, anche se si 

auspica che questa possa avvenire entro l'inizio del prossimo anno scolastico. 

 

Il Consigliere BAROCCO esprime perplessità sullo stanziamento di 300 mila euro 

assegnato ai Comuni per le scuole in quanto evidenzia che, soprattutto per i Comuni 

medio-grandi, vi sarà la necessità di finanziamenti maggiori in ragione degli spazi 

necessari per far fronte al numero di classi e di alunni. 

Invita a svolgere un censimento degli spazi disponibili nelle strutture private, sia in 

città che nei Comuni, prima di optare per l'affitto di megastrutture prefabbricate.  

Chiede la ragione per la quale all'articolo 27, comma 5, non siano stati considerati 

altri istituti privati quali l’IPRA di Châtillon e l’Institut Agricole régional e informazioni in 

relazione all'organizzazione dei trasporti scolastici. 

 

L'Assessore CERTAN Chantal precisa che negli interventi previsti all'articolo 27 

sono ricomprese anche le scuole private indicate dal Consigliere Barocco. 

Afferma che è in atto una ricognizione degli edifici anche privati che possano 

essere adibiti ad aule scolastiche e condivide l'osservazione che i fondi assegnati ai 

Comuni per le scuole non saranno sufficienti ed andranno implementate. 

 

L'Assessore BERTSCHY risponde che nelle prossime settimane ripartiranno tutti i 

servizi previsti a livello contrattuale per quanto riguarda il trasporto pubblico locale. 

Per quanto riguarda il trasporto scolastico, fa presente che si è in attesa di una 

definizione dell’organizzazione delle scuole per poter procedere ad una sua 

programmazione rispetto ai mezzi e del personale da mettere a disposizione per lo 

svolgimento di tale servizio. 

 

Il Consigliere GERANDIN chiede: 
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 se i lavoratori delle società di impianti a fune e dell’Associazione Forte di 

Bard abbiano usufruito e usufruiscano ancora della cassa integrazione;  

 un dettaglio aggiornato rispetto alla situazione delle scadenze delle revisioni 

degli impianti a fune e l'indicazione degli interventi inderogabili;  

 se sia possibile estendere il finanziamento previsto per il soccorso delle 

piste di sci di discesa anche per il soccorso svolto sulle piste di sci nordico;  

 chiarimenti in ordine alle misure a sostegno dell’occupazione sotto forma di 

sovvenzioni per i pagamenti dei salari ai dipendenti e se questi verranno 

elargiti sulla base della partecipazione a bandi come avvenuto in passato;  

 se la proroga delle scadenze delle autorizzazioni prevista dall'articolo 66 sia 

valida anche per il termine dato per l’adeguamento della discarica di 

Chalamy;  

 chiarimenti sugli articoli 72 e 73 per quanto riguarda le misure urgenti per 

l’accertamento della lingua francese e l'inserimento della clausola, in via 

straordinaria, della deroga di quanto previsto dall’articolo 16 sulla prova di 

francese per i concorsi interni; 

 informazioni aggiornate in merito all’avanzo di amministrazione di Comuni 

e Unités.  

 

Il Presidente TESTOLIN ritiene che il dato riferito all'avanzo di amministrazione 

degli enti locali possa essere richiesto direttamente al CELVA.  

Precisa che la deroga prevista, all’articolo 72, rispetto alla prova di francese, è 

determinata squisitamente per l’aspetto logistico nell’affrontare il tipo di prova, che 

necessiterebbe di sale, propedeutiche all’effettuazione della prova, difficili da reperire in 

questo momento in considerazione dell'alto numero di partecipanti, mentre, nello 

svolgimento delle procedure concorsuali per progressione interna, si presume che questo 

numero sia più contenuto. 

Riferisce che l'utilizzo della cassa integrazione per il personale del Forte di Bard è 

ultimato. 

 

L'Assessore CHATRIAN precisa che l’articolo 66, comma 3, non produce alcun 

effetto sulla discarica di Chalamy e che, emendando tale comma e quindi togliendo le 

parole “e privati”, non ne produrrà nemmeno su quella di Pompiod.  

 

L'Assessore BERTSCHY risponde brevemente in merito alla scadenza degli 

impianti a fune che è stata prorogata di un anno e si impegna a trasmettere il dato 

aggiornato sulla cassa integrazione dei lavoratori del settore funiviario. 

Fornisce chiarimenti in merito agli interventi sull'occupazione attraverso l'adozione 

di bandi a valere sul Fondo sociale europeo, che nell'anno 2019 hanno dato dei buoni 

risultati in termini di partecipazione da parte delle aziende, e per quanto attiene ai tempi e 

alla semplificazione rispetto alle procedure per la partecipazione ai bandi suddetti.  
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La Consigliera MINELLI chiede: 

 chiarimenti in relazione all’articolo che prevede uno stanziamento per il 

potenziamento di 45 unità dell’organico delle scuole, se questo sia frutto 

della concertazione già avviata con i sindacati nel mese di marzo e se non si 

ritenga necessario incrementare ulteriormente tale organico in vista 

dell'inizio del nuovo anno scolastico;  

 venga fornita una tabella aggiornata della situazione delle scuole valdostane 

di ogni ordine e grado;  

 chiarimenti sull'inciso "per l'anno 2020" all’articolo 26 rispetto agli 

interventi sull’edificio scolastico di via Torino;  

 quale sia la posizione rispetto all'ordine del giorno del Comune di Aosta con 

riferimento all’edilizia scolastica;  

 chiarimenti sull'ecotassa per il deposito in discarica di rifiuti previsto 

all’articolo 9; 

 delucidazioni in merito all’articolo 10, comma 2, lettera a) relativo allo 

stanziamento di 500 mila euro per l’attivazione sul territorio regionale di 

unità sociosanitarie residenziali e allo stanziamento di 7.755.000 euro 

previsto alla lettera e) dello stesso comma per il finanziamento dei costi 

sostenuti per far fronte all’emergenza epidemiologica, invitando, peraltro a 

correggere il termine "epidemiologico" che si riferisce allo studio della 

malattia; 

 quale sia la valutazione effettuata in merito all'assegnazione di 300 mila 

euro per i Comuni; 

 quali valutazioni siano state svolte per stabilire l'importo di 200 mila euro 

indicato all’articolo 19 per l'acquisto di servizi destinati alla disabilità, che 

ritiene sia insufficiente a coprire i reali fabbisogni.  

 

Il Presidente TESTOLIN risponde in merito al quesito posto relativamente 

all'assegnazione di 300 mila euro ai Comune per gli interventi di edilizia scolastica, di 

immediata realizzabilità. 

 

L'Assessore BACCEGA spiega che gli interventi indicati all'articolo 10 si 

riferiscono a strutture sociosanitarie a gestione diretta dell’Azienda USL e fornisce il 

dettaglio dei costi indicati alla lettera e) dello stesso articolo. 

Riferisce che gli stanziamenti previsti all'articolo 19 sono riferiti ai maggiori costi 

necessari per la fornitura dei materiali e delle attività che sono collegate alle procedure di 

sicurezza da seguire per i servizi ai disabili. 

 

L'Assessore CERTAN Chantal precisa che le risorse indicate all'articolo 24 per il 

potenziamento, in deroga ai vigenti criteri di costituzione, dell’organico di fatto dell’anno 

scolastico 2020/2021 del personale docente e educativo delle istituzioni scolastiche e 
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educative dipendenti dalla Regione sono relative all'assunzione di 45 posti a tempo 

determinato per agevolare l’attuazione delle misure derivanti dall’emergenza sanitaria 

Covid-19. 

Fornisce chiarimenti in merito alle valutazioni che si stanno svolgendo rispetto al 

futuro utilizzo, per l'anno scolastico 2020/2021, di alcuni locali dell'edificio di via Torino 

ad Aosta. 

 

Il Consigliere LUBOZ chiede se fra i prodotti agricoli riconosciuti ai fini dei 

contributi previsti all'articolo 48 sia ricompresa anche la carne valdostana e se vi siano 

state interlocuzioni da parte dell'Esecutivo regionale con il Ministero per le politiche 

agricole per il riconoscimento del disciplinare di produzione di carne valdostana richiesto 

dal Presidente dell'AREV. 

Propone l'audizione dell'Associazione Société Valdôtaine de Préhistoire et 

d’Archéologie in merito ai mancati finanziamenti loro assegnati in corso d'anno, come 

evidenziato in una recente nota indirizzata agli organismi regionali.  

 

Il Presidente TESTOLIN risponde che la carne valdostana è uno dei prodotti sui 

quali si è cercata una valorizzazione negli anni, anche attraverso la collaborazione con 

l’AREV e aggiunge che il comma 1 dell'articolo 48 ricomprende anche la carne valdostana. 

Ritiene possibile condividere un emendamento che possa dare soddisfazione alle 

criticità evidenziate dell'Associazione Société Valdôtaine de Préhistoire et d’Archéologie.  

 

Il Consigliere AGGRAVI ribadisce la richiesta già presentata in un precedente 

incontro rispetto ai dati riferiti alla Cassa integrazione in deroga e chiede informazioni in 

merito alle tempistiche di pagamento dei finanziamenti previsti per gli ammortizzatori 

sociali attraverso la l.r. 5/2020. 

 

L'Assessore BERTSCHY precisa che per quanto riguarda i numeri su cassa in 

deroga, cassa Cigo e fondo integrazione salariale, l’Inps ha trasmesso un documento 

chiedendo di mantenere riservati i dati indicati. Si impegna a far pervenire alle 

Commissioni un breve riepilogo della situazione. 

Per quanto riguarda lo stato di avanzamento della l.r. 5/2020, riferisce che è stato 

completato il pagamento delle domande a valere sull’articolo 5, che sono in corso di 

pagamento quelle a valere sull’articolo 7 e che sono in fase di pubblicazione le misure a 

valere sull’articolo 8. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede: 

 delucidazioni in merito all'accantonamento per minori entrate previsto 

all’articolo 5 pari a 4.970.000 euro; 

 a quante unità prefabbricate si riferiscano i finanziamenti indicati 

all’articolo 26 e, in particolare, se siano destinate unicamente al Comune di 

Aosta; 
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 ulteriori chiarimenti in merito al finanziamento per l'attività di soccorso 

sulle piste da sci di cui all’articolo 33;  

 le motivazioni della forte sproporzione fra i finanziamenti previsti per il 

Forte di Bard rispetto agli altri siti quali musei, castelli e siti archeologici 

presenti sul territorio; 

 cosa si intenda per gli “investimenti in soluzioni di commercio elettronico, 

partecipazione a circuiti di monete complementari" indicati all'articolo 44, 

comma 1, punto b), per quanto concerne i rifugi alpini;  

 se non si ritenga troppo esigua la tempistica prevista all'articolo 45, comma 

2, per la presentazione da parte delle scuole di sci della domanda di 

contributo corredata da progetti descrittivi e dai preventivi di spesa entro il 

31 luglio 2020;  

 se fra i prodotti agricoli valdostani indicati all'articolo 48 possano essere 

ricomprese anche i prodotti lavorati come, ad esempio, le salsicce, per le 

quali non sempre è possibile conoscere la provenienza della carne con le 

quali sono realizzate;  

 chiarimenti sulla dicitura “nei limiti degli stanziamenti di bilancio” indicata 

all'articolo 50; 

 i motivi per i quali all'articolo 63, comma 4, punto e) per l'installazione di 

servizi igienici mobili nei rifugi, nelle case per ferie e negli ostelli, venga 

richiesta la comunicazione al Suel, corredata di planimetria, di titolo 

legittimante la realizzazione, del nullaosta del proprietario, del titolo 

legittimante dell’esercizio e della dichiarazione che l’intervento è 

necessario.  

 

Il Presidente TESTOLIN fornisce nel dettaglio le delucidazioni richieste in merito 

all'accantonamento per minori entrate previsto all’articolo 5 del disegno di legge. 

Spiega che gli "investimenti in soluzioni di commercio elettronico, partecipazione a 

circuiti di monete complementari" indicati all'articolo 44, comma 1, punto b), sono diciture 

inserite su tutti gli articoli che prevedono investimenti, in modo da agevolare 

l’interlocuzione elettronica, sia per quanto riguarda i pagamenti sia per la gestione, 

all’interno del contesto regionale.  

Rispetto all’articolo 48 spiega che le misure fanno riferimento ad una 

classificazione sancita da un Regolamento regionale, che ricomprende delle tipologie di 

prodotto, a cui si aggiungono i prodotti di origine regionale, anche non DOP.  

Chiarisce che l'indicazione all’articolo 50 “nei limiti delle disponibilità di bilancio” 

è una dicitura che garantisce che le risorse siano a disposizione fino all’importo disponibile 

a bilancio. 

Fa presente che l’elenco delle richieste indicate alla lettera e) del comma 2 

dell'articolo 63 rientrano in un modello di autocertificazione che va a identificare i 

parametri da parte del richiedente, andando quindi a semplificare la procedura. 
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L'Assessore CERTAN Chantal risponde che, rispetto all’articolo 26, sono stati 

chiesti dalle strutture dei preventivi riferiti a 35 classi.  

 

L'Assessore BERTSCHY risponde che il contributo per il soccorso sulle piste da 

sci previsto all'articolo 33 permette di ristorare le spese sostenute dalle società di impianti a 

fune per tale servizio. 

Ritiene che, se del caso, sia possibile integrare anche delle risorse per il soccorso 

sulle piste del fondo come sollecitato dal Consigliere Gerandin.  

 

L'Assessore CHATRIAN risponde al quesito posto sull’articolo 45, comma 2, 

spiegando che i tempi indicati permetteranno di poter erogare il sostegno entro l'avvio della 

prossima stagione invernale. 

 

La Consigliera RUSSO chiede: 

 se sia possibile estendere anche alle strutture private il rafforzamento 

dell'assistenza sanitaria erogata dalle strutture sociosanitarie e 

socioassistenziali pubbliche previsto all'articolo 10; 

 delucidazioni in merito al finanziamento dei maggiori costi sostenuti per far 

fronte all’emergenza epidemiologica da COVID-19 di cui alla lettera e), 

comma 2, dell'articolo 10; 

 chiarimenti in merito alla dotazione di personale che verrà assegnato 

all'Osservatorio epidemiologico di cui all'articolo 76;  

 informazioni puntuali in merito al progetto relativo al futuro ampliamento 

dell'Ospedale Parini in considerazione delle contrastanti notizie degli organi 

di stampa rispetto ai documenti trasmessi in merito dall'assessorato negli 

ultimi mesi. 

 

L'Assessore BACCEGA risponde che all'articolo 10 si prevede un presidio sanitario 

in tutte le strutture presenti sul territorio e che, nella fase di accreditamento, sarà richiesta 

obbligatoriamente la presenza di un referente sanitario all’interno delle strutture, anche 

private, che altrimenti non potranno accreditarsi. 

Evidenzia che rispetto all'ampliamento dell'Ospedale Parini, stanno proseguendo i 

lavori previsti a suo tempo dal progetto esecutivo. 

Fa presente che sono in corso approfondimenti e valutazioni anche da parte della 

Cabina di regia recentemente istituita, a seguito di quanto previsto dal decreto legge 

Rilancio per la situazione di emergenza sanitaria, in quanto, essendo impossibile realizzare 

in pochi mesi un Ospedale Covid, si rende necessario attuare una profonda 

riorganizzazione dei reparti dell'Ospedale Parini. 

Fornisce i chiarimenti richiesti in merito alla dotazione organica dell’Osservatorio 

epidemiologico incardinato all'interno delle strutture dell'assessorato alla sanità, salute e 

politiche sociali. 
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La Consigliera MINELLI chiede: 

 come sia possibile mettere in piedi una struttura come l'Osservatorio 

epidemiologico senza prevedere oneri a sostegno dell'intervento; 

 se si sia svolta una riflessione rispetto al fatto di limitare al massimo l’uso di 

guanti e mascherine monouso, che costituiscono una mole di rifiuti non 

indifferente e non di semplice smaltimento; 

 venga previsto un aumento degli stanziamenti indicati all'articolo 42 per il 

bonus alle imprese per la ripresa delle attività;  

 chiarimenti in merito a come si integrino gli interventi indicati all'articolo 

51 con le iniziative previste a livello statale per quanto concerne il blocco 

dei licenziamenti e alle modalità previste per quanto riguarda invece le 

nuove assunzioni; 

 delucidazioni sullo stanziamento di 750 mila euro previsto all’articolo 5;  

 le modalità con le quali verrà rimborsata Trenitalia per i mancati introiti 

degli abbonamenti e dei biglietti di viaggio del periodo di emergenza 

sanitaria;  

 se sia previsto un limite temporale alla deroga rispetto alla vigente 

normativa urbanistica con riferimento agli interventi di semplificazione 

indicati all’articolo 63; 

 se siano in corso eventuali trattative con ospedali Covid dedicati al di fuori 

del territorio regionale cui appoggiarsi in caso di un ritorno dell'epidemia e 

se sia stata scartata la proposta di prevedere un prefabbricato per gli 

ammalati Covid nella parte posteriore dell’Ospedale Parini;  

 conferma della notizia ventilata dagli organi di informazione rispetto 

all'ipotetica presentazione nel mese di luglio di un ulteriore disegno di legge 

da parte della Giunta regionale per interventi a sostegno di famiglie e 

imprese e se si renderanno quindi disponibili nel prossimo periodo eventuali 

nuove entrate nelle casse regionali e di quale entità.  

 

Il Presidente TESTOLIN risponde che sono previste entro breve delle ulteriori 

entrate nelle casse regionali che saranno determinate dalla distribuzione degli utili delle 

società partecipate. 

Pur condividendo la premura e l’attenzione nei confronti dell’impatto che l’acquisto 

di mascherine monouso può avere sulla raccolta differenziata dei rifiuti e 

sull’inquinamento, fa presente che non è permesso per certi tipi di attività e per certi tipi di 

situazioni l'utilizzo delle mascherine riutilizzabili e lavabili. 

Spiega che non era possibile indicare una scadenza temporale uguale per tutte le 

diverse tipologie di interventi di cui all'articolo 63. 

Precisa che il finanziamento a favore della promozione turistica è già previsto a 

bilancio e le risorse relative sono utilizzate e già impegnate nell'ambito della 
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programmazione avviata a inizio anno e quindi non sono contemplate dal provvedimento 

in oggetto.  

 

L'Assessore CHATRIAN Chantal ritiene congrui gli interventi che il disegno di 

legge, dall'articolo 42 all'articolo 47, prevede in forma di aiuti per la ripresa delle attività 

delle imprese commerciali, artigiane, agricole e industriali. 

 

L'Assessore BERTSCHY fa presente che le attuali modalità per il pagamento dei 

servizi ferroviari non permettono di intervenire rispetto ai trasporti ferroviari svolti da 

Trenitalia, ma che è previsto da parte dell'Amministrazione regionale un rimborso in 

favore degli utenti che potranno - come avviene nella modalità attuale per gli studenti 

universitari - farsi rimborsare il biglietto, attraverso una procedura che potrà, 

eventualmente, essere gestita su piattaforma informatica.  

Per quanto riguarda l’articolo 51, fa presente che è rivolto, in particolare, alle 

richieste espresse dalle associazioni di categoria di prevedere misure che incentivino il 

mantenimento occupazionale e non ritiene che tale intervento sia in contraddizione con le 

procedure previste a livello nazionale sul tema. 

 

L'Assessore BACCEGA, per quanto riguarda l’articolo 75 che prevede la 

possibilità di accordi interregionali o transfrontalieri, precisa che non c’è al momento alcun 

contatto con presidi ospedalieri al di fuori del territorio valdostano con cui si stia 

ragionando in termini di Ospedale Covid. 

Per quanto riguarda l’articolo 78, relativo all'istituzione dell'Osservatorio 

epidemiologico, sottolinea che l’obiettivo è portare a sistema tale organismo in seno al 

Dipartimento di prevenzione e individuando un’attività che, sostanzialmente, viene già 

svolta dallo stesso ormai da parecchio tempo. 

 

Il Consigliere RESTANO giudica positivamente l'istituzione dell'Osservatorio 

regionale epidemiologico, che era già prevista dall'articolo 5 della l.r. n. 5/2000, e che con 

l’attuale norma viene riproposto in maniera più puntuale. 

Chiede informazioni in merito all'adozione dei protocolli sanitari rispetto all'attività 

delle tate familiari e alle visite nelle microcomunità.  

 

L'Assessore BACCEGA comunica che le procedure, per quanto riguarda gli asili 

nido e i centri estivi, sono state presentate e sono alla validazione del Comitato tecnico che 

si esprimerà a breve, mentre, per quanto riguarda le visite nelle microcomunità, nei 

prossimi giorni, il Presidente della Regione revocherà l'attuale ordinanza che impediva tale 

attività. 

 

Il Consigliere COGNETTA chiede informazioni sullo stato dell'iter della 

deliberazione della Giunta regionale attuativa delle disposizioni approvate dal Consiglio 

regionale attraverso la l.r. 1/2020, che permette lo sblocco dell'erogazione dei mutui sulla 

prima casa da parte di Finaosta. 
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Il Presidente TESTOLIN fa presente che la deliberazione in questione non rientra 

nell'attività di ordinaria amministrazione, in quanto si rende necessaria una rimodulazione 

di tutta una serie di parametri che potrebbero essere soggetti a una discrezionalità da parte 

della Giunta regionale, che al momento è inibita. 

 

Il Consigliere GERANDIN fa presente che, essendo scaduto il regolamento, in 

attesa della delibera di Giunta che approvi il nuovo regolamento, gli uffici non possono né 

dare informazioni né ricevere nuove domande e ritiene necessario provvedere nel più beve 

tempo possibile alla predisposizione del nuovo regolamento.  

 

Il Consigliere AGGRAVI ritiene debba essere sbloccata la graduatoria in essere le 

cui richieste sono state presentate prima della fine del 2019 e chiede se la scelta di non 

rifinanziare tali interventi sia di natura politica o si tratti di una dimenticanza. 

 

L'Assessore CHATRIAN fa presente che, diversamente alla delibera sui muti prima 

casa, nel mese di febbraio 2020 la Giunta regionale ha approvato la delibera relativa al 

Piano dei cantieri forestali, che, pur non essendo un atto di ordinaria amministrazione, 

aveva ricevuto l’approvazione unanime in sede consultiva della III Commissione consiliare 

e rispetto alla quale la Giunta regionale, in data antecedente al 19 dicembre 2019, aveva 

esplicitato la scelta di natura politica di prenotare e impegnare la spesa relativa all'annualità 

2020 sul bilancio triennale. 

 

Il Presidente TESTOLIN ritiene utile che al momento della ripartenza dell'attività 

politica, sia un nuovo Governo che abbia una piena operatività rispetto a tali attività a 

predisporre una nuova delibera anche per le altre iniziative in itinere.  

 

 

* * * * 

Alle ore 13.10 il Consigliere AGGRAVI abbandona l'Aula. 

* * * * 

 

Il Consigliere GERANDIN chiede se sia stata quindi una scelta politica legata alle 

risorse in disponibilità quella di non implementare i fondi di rotazione sui mutui prima casa 

e se non sia ipotizzabile almeno prorogare i termini in essere che scadevano a fine anno, in 

attesa del nuovo regolamento che verrà predisposto dalla nuova Giunta. 

 

Il Presidente TESTOLIN ritiene che si possa ipotizzare l'inserimento nel disegno di 

legge di un emendamento che proroghi le iniziative in itinere, sino a quando ci sarà la 

possibilità di allestire una nuova deliberazione, ma che in tal modo si andrebbero solo a far 

presentare delle richieste con qualche mese di anticipo rispetto a una opportunità che verrà 

legittimamente messa a disposizione degli utenti da un nuovo Governo.  
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* * * * 

Alle ore 13.15 termina il collegamento telematico con il Presidente TESTOLIN e con gli 

Assessori BACCEGA, BERTSCHY, CERTAN e CHATRIAN. 

* * * * 

 

Il Presidente MARQUIS comunica di avere condiviso con la Presidente della V 

Commissione una bozza di programma - di cui è inoltrata copia per e-mail ai Consiglieri - 

sull'attività da svolgere, da qui all'esame dei provvedimenti in oggetto in aula consiliare, 

che vedrebbe una serie di audizioni dei rappresentanti dei settori della sanità e del tessuto 

economico e sociale da sviluppare nelle giornate di lunedì 15 e di martedì 16 giugno, la 

presentazione degli emendamenti da parte dei Consiglieri entro la giornata di mercoledì 17 

giugno, l'esame degli emendamenti in Commissione nella giornata di giovedì 18 giugno e 

l'approvazione dei provvedimenti stessi venerdì 19 giugno, per permettere la convocazione 

del Consiglio regionale nella settimana successiva. 

 

Segue un ampio dibattito nel corso del quale intervengono i Consiglieri Spelgatti, 

Nogara, Lavevaz, Manfrin, Restano, Barocco, Morelli, Russo, Pulz, Minelli, Ferrero, 

Cognetta, Gerandin e Bertin, al termine del quale viene concordato il programma di 

massima indicato dai Presidenti Marquis e Morelli. 

 

Il Presidente MARQUIS precisa che sarà la Conferenza dei Capigruppo che 

deciderà tutti gli aspetti relativi allo svolgimento dei lavori d'aula. 

 

 Le Commissioni prendono atto. 

 

I Presidenti MARQUIS e MORELLI chiudono la seduta alle ore 13.45. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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